
Ich bin um 1 Uhr ins Be0 gegangen. 

Das Be0  ..... Akkusa7v = ins / in das Be0 = do postele 

Ich habe bis 8 Uhr geschlafen = spala som do osmej 

Dann habe ich mit Katarina gefrühstückt. 

Danach habe ich Katarina in den Kindergarten gebracht.  (bringen) 

Potom som ju zaniesla do škôlky. 

 Ich bin 5 Minuten vor 9 gekommen. = ja som prišla 5 min pred deviatou. 

Ich bin 5 Minuten nach 9 gekommen = ja prišla 5 min po deviatej 

Vidím to auto pred domom = DATIV = Ich sehe das Auto vor dem Haus. 

das Haus =  dom 

Môj sused ide práve do domu = Mein Nachbar geht gerade in das Haus.  

My sme teraz všetci v dome. = Wir sind jetzt alle in dem Haus. 

De7 utekajú za dom.  = KAM ? Akkusa7v = Die Kinder laufen hinter das Haus.  

     

KAM ? Akkusa7v   KDE = Da7v 

in  das Haus    in  dem Haus 

hinter das Haus    hinter dem Haus 

vor  das Haus    vor  dem Haus 

Lokalizačné predložky  = WechselpräposiBonen :  

in = v , do   über = nad, ponad   neben = vedľa 

vor = pred    unter = pod, popod   zwischen = medzi 

hinter = za    auf = na  

    

Die Kinder spielen hinter dem Haus. = de7 sa hrahú za domom. (Da7v) 

Der Hund schläZ hinter der Garage. = pes spí za garážou.  (Da7v)   die Garage = garáž 

Die Schachtel liegt unter dem Tisch. = Tá krabica leží pod stolom. (Da7v)   liegen = ležať 

Er legt die Schachtel unter den Tisch. = On položí krabicu pod stôl.  (Akkusa7v)  legen = položiť 



Die Katze sitzt unter der Bank. = Pod lavicou sedí mačka.   die Bank = lavica 

Unter der Bank sitzt die Katze. 

Die Kinder sitzen auf der Bank.  = de7 sedia na lavičke   sitzen  = sedieť 

Du kannst dich auf die Bank setzten.  = Môžeš si sadnúť na lavičku. sich setzen = sadnúť si 

Setzen Sie sich ! sadnite si ! 

Medzi kostolom a školou sa nachádza radnica. 

Zwischen der Kirche und der Schule befindet sich das Rathaus.  (Da7v)  die Kirche = kostol 

           die Schule 

           das Rathaus 

Parke dein Auto  zwischen die Kirche und die Schule .....zaparkuj auto medzi kostol a školu  (Akkusa7v) 

Nad posteľou visí veľký obraz =  Über dem Be0 hängt das große Bild.  hängen = visieť  

    

Das große Bild  / ein großes Bild    das Bild ist groß 

Die große Tasche   / eine große Tasche   die Tasche ist groß 

Der große Hund    / ein großer Hund   der Hund ist groß 

wissen = vedieť 

der WissenschaZler = vedec


